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令和 5 年度 
第 2 回 理事会 議 事 録 

 
日 時：6 月 10 日(土) 9：30～ 
会 場：万代シルバーホテル 3 階「橘の間」 
司 会：大籏 裕一郎 副会長 

 
１．開会のあいさつ 会長 佐 藤 邦 栄 

２．報 告 事務局 

 （１）令和 5 年度 総会 年度初め研修会について 
  ①総 会 
  ②年度初め研修会 
  総会では、議決権のある方が 192 名、委任状を提出した方が 102 名であった。当日は、出席予定者

90 名のうち 2 名欠席で、88 名が出席された。総会後の年度初め研修会には、133 名の参加があった。
参加者が多かったので、人数が多くなってしまったグループがあり、本部会でも反省点として次回に
活かしたいと思っている。 

理事／グループワークの際、テーブルの上で“えんたくん”を使用した意見交換を行ったが、テーブルに
対して人数も多く、会場の盛り上がりもあり、話し合いの声が端の方に届き難いという場面があった。
以前参加した方が、グループで丸くなって膝の上にえんたくんを置いて、思い思いに意見を書くこと
ができたということだった。 

◎ご意見ありがとうございます。えんたくんの本来の使い方は、膝の上に置いて使いますが、総会の後
ということで、今回はテーブルに置いて使用する形をとらせていただいた。確かに人数も多く、場所
も広すぎたので反省点として次回に活かしたいと思う。 

 （２）PTA 会費について 事務局 
  総会で承認いただいたので、児童生徒数一人 150 円を納入いただけるよう、これから市内小中学校

へ案内を出させていただく。児童生徒数 56,300 名で予算立てしているが、未加入の問題もあるので、
少し変わってくると思うがこれに関しては、今後検証していきたいと思う。 

３．協 議 事務局 

 （１）PTA 役員研修会 
  ・日 時：6 月 24 日(土) 13：50～15：30(16：00 には完全退校) 
  ・会 場：東京学館新潟高等学校 理事集合 13 時 2 階 212 会議室 
  ①実施要項確認 【P1】 
  ②研修の流れと内容 【P2】 
  ③「司会シナリオ」について 【P3】 
  ④申込書、学校配置図、理事出欠確認用紙について 【P4、P5、P6】 
  この研修会の良さが、少人数でみんなで話し合いができるというのが大きな目標でもあるので、教

室数を考えて、人数の調整を行いたい。“研修の流れ”を参照し、理事の皆さんには司会進行をお願い
したい。興味のあるテーマについて事前に希望を取り、グループ分けをしたいと思っている。 
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一般の参加者の駐車場として、東京学館向かいの駐車場を借りているが、理事の皆さんからは、学校
配置図を参考に校舎敷地内の駐車場を利用していただきたい。 

 （２）令和 5 年度 市 P 連研究大会「東区大会」について 
  ・日 時：11 月 11 日(土) 
  ・会 場：東区プラザ ホール 
  ・講 師：ペップトーク代表理事 岩﨑 由純 氏(いわさき よしずみ) 
  研究大会の名称として、令和 5 年度 新潟市小中学校 PTA 研究大会 東区大会( 「」可)で統一して

いただきたい。研究大会には、新潟市の家庭教育委託事業ということで、8 万円の助成金をもらって
いるので、名称はこれで統一していただきたい。参加募集方法に関しては、これから検討されるとい
うことである。講師は、日本ペップトーク普及協会 代表理事 岩﨑由純 氏に依頼している。 

 （３）第 55 回 日本 PTA 関東ブロック研究大会「ちば大会」の参加について 
   1 日目：10 月 28 日(土) 第 2 分科会(千葉市若葉区文化ホール) 

12：00～受付 13：00～新飯田小学校 PTA 実践発表 
   2 日目：10 月 29 日(日) 全体会(千葉ポートアリーナ)13：00～ 
 第 2 分科会で、新飯田小学校 PTA が実践発表を行うので、参加して応援したいと思う。 

４．今後の予定 事務局 

 （１）区 P 連総会 
  ・江南区 P 連総会 6 月 23 日(金) 18：30～ 両川小学校 
  ・東区 P 連総会 6 月 30 日(金) 18：15～ 石山中学校 
  ・北区 P 連総会 7 月 5 日(水) 17：30～ 葛塚小学校 
  ・西区 P 連総会 7 月 22 日(土) 10：00～ 新潟流通センター 
  ・中央区 P 連総会 7 月 22 日(土) 16：00～ イタリア軒 

 （２）令和 5 年度 新潟市小中学校 PTA 研究大会 各区 P 連大会 
  ・北区大会 12 月 9 日(土) 北区公民館 
  ・江南区大会 11 月 4 日(土) 江南区文化会館 
  ・南区大会(交流会) 11 月 4 日(土) 白根カルチャーセンター 

 （３）当面の諸問題、情報交換等について  各区理事及び校長理事 
北区理事／6 月 5 日(月)に第 1 回 幹事会を行い、研究大会については、12 月 9 日(土)14 時から豊栄地

区公民館を会場に、アルビレックスの方にお願いして、スポーツ関係の話をしてもらう予定で調整し
ている。7 月 5 日(水)に総会があるので、それまでに方針が確定すると思う。 

東区理事／昨日理事会を開き、6 月 30 日(金)に行う総会の対応と 11 月の研究大会について打ち合わせ
を行った。コロナ禍で懇親会を行ってこなかったが、今年も間に合わないので、総会での懇親会は行
わないということになった。他の区でも、今年度懇親会を予定するところ、しないところとあると思
うが、各区の状況を聞かせて欲しい。 

校長理事／①今朝、側溝清掃があり、児童と保護者の皆さん方とで力を合わせ、一緒に汗をかいてきた
が、改めていいものだと実感した。各学年で、子どもたちと保護者のためになるような企画がそれぞ
れ実行されているが、非常に喜ばしいことだと思っている。②昨年の東区研究大会に公認心理師 杉本
景子 氏を講師に迎え、HSC(Highly Sensitive Child)の話を聴かせてもらった。メンタルの話ですごく
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良かったので、YouTube で限定配信しているので、興味のある方は問い合わせていただければと思う。
世の中には、5 人に 1 人の割合で HSC といわれる思慮深く、人の気持ちに敏感な子どもがいるとい
うこと。学校の先生方も特別に配慮する必要はないということ。最も大切なのは、先生が子どもに対
して誠実であること。先生方も間違えることがあり、その時に誠実に子どもたちに 「ごめんね」と謝
る姿が大事だということを学ばせてもらった。③学校の課題の一つとして、不登校や不登校傾向の子
どもたちのために PT として何かできそうなことはないか？それを今模索しているのだけれど、とい
う相談があった。この後の調査研究委員会でも、この話題を取り上げながらより良い方向に進めるよ
うに、微力ながら力を尽くしたいと考えている。 

校長理事／先週の年度初め研修会に参加させていただいたが、コロナが終わりつつある中で、組織の見
直し、ボランティア制、未加入の問題等の話題に非常に刺激を受けた。今現在、活動があまり進んで
いない状況で今年 1 年様子を見て、見直していこうという話を聞き、とても参考になった。小学校長
会で話したところ、ボランティア制に校長先生方もすごく興味を持っていることが分かった。ここで
得た情報をこれからも繋げていきたいと思う。“子どもふれあいスクール”について、地域学校協働活
動の中で大事な事業だと思っている。ボランティアに来た方たちに声をかけると PTA の組織に入っ
てもらえる可能性もあり、地域の方、PTA の方を取り込みながら、輪が広がっていくような活動を広
めたいと思っている。 

中央区理事／5 月 29 日(月)に第 1 回役員会が開催された。総会は、7 月 22 日(土)にイタリア軒を予定
している。 

江南区理事／総会は 6 月 23 日(金)に開催予定、研究大会は 11 月 4 日(土)に江南区文化会館にて行う予
定である。皆さん悩みを持ちながら活動を進めているところで、いろいろ情報共有しながら、ここで
発信できるようにしたいと思う。 

秋葉区理事／総会は、5/13(土)に懇親会付きで行われた。懇親会の開催については、話をする上で必要
な部分もあるのかなと思う。また、コロナ後の地域でのコミュニケーションの取り方は、学校の PTA
活動同様に全員が同じ方向を向いてやるのは、非常に難しいことだと思うので、少しずつでも前に進
めたらいいのかなと思っている。 

南区理事／総会及び懇親会は、5/18(木)に終えており、懇親会については、今後もやっていきたいと思
っている。11/4(土)に「南区 P 連研究大会 フロアカーリング交流会」を予定している。 

西区理事／総会は、7 月 22 日(土)流通センターで予定している。6 月 16 日(金)の会議で具体的な流れ
が決まると思う。懇親会はやらない方向である。 

西蒲区理事／総会については、書面議決で既に終わっており、懇親会は行わなかった。研究大会につい
ては、東区の研究大会の翌日(11/12)になるが、YouTube で川釣りの様子を配信している方の様子を
通して、環境活動に興味を持ってもらいたいと考え、講師にお願いする予定である。会場は、漆山小
学校体育館を考えている。今回、年度初め研修会に参加し、皆さんと話をする中で、学校の PTA 総会
に保護者が全然集まらないことがどこの学校も問題に挙がっていた。子どもたちを帰してから総会を
行うとなると、親は子どもと一緒に帰ってしまう。子どもを学校で見てもらって PTA 総会を行えば、
参加してくれるのではないかというアドバイスを頂いたので、来年に役立てたいと思う。 

中学校長理事／新潟市校長会では、暫く懇親会はやっていないが、そろそろやる方向で考えようという
感じになっている。コロナ禍で学んだことをこの後どう活かすかが最近の話題になっていて、その中
で、皆で集まらなくてもできることはオンライン化してやろうと始めている。ただ、対面でないとダ
メな活動もあるので、コロナ禍で学んだことを今後の活動にどう活かすか、模索する 1、2 年になる
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と思っている。来週から中学校の市内大会が行われるが、これまで制約があってできないこともあっ
たが、久しぶりに 2 週に渡って、フルに行えるということである。 

５．当面の諸問題   事務局 
  本日午後 3 時から、新潟テルサにて「新潟県安全互助会 総会」が行われる。本部役員からは会長・

副会長(2 名)・理事 2 名が参加する。 

５．閉会のあいさつ 長谷川 瑞 副会長 
 

※ 理事会終了後、市 P 連三委員会の打合せを行う。 

次回「第 3 回理事会」のご案内 
日 時：令和 5 年 10 月 18 日(水) 

19：00～20：30 
会 場：万代シルバーホテル 3 階「橘の間」 
内 容： 「新潟市 PTA 交流会」について 他 


